
Орган парткома, объединенного постройкома, комитета ВЛКСМ и управления Свердловского домостроительного комбината
+ Основана 30 апреля 1943 г. > № 20 (3136). > ПЯТНИЦА, 29 МАЯ 1981 г. > Цена 2 коп.

* На пусковом объекте ■■■■MM>nnuaina«Mnii«iiiiinnmHnruuiiiinaiii«Bwaiiaii<n««aMiia«Eaiiiii«iaiaan(i*i(aTnir

НЕСМОТРЯ НА ТРУДНОСТИ
96-квартирный дом № 7 

в квартале «Комсомоль
ский III» — один из самых 
трудных пусковых объектов 
второго квартала. До вво
да его в эксплуатацию ос
тался месяц, но монтажни
ки СУ-28 ме закончили еще 
здесь работы на крыше; 
Поэтому у главного фасада 
дома до сих пор не убран 
башенный кран.

С дворового фасада к 
дому также не подойти. 
Путь преграждает внуши
тельная траншея, которую 
прокладывает СУ-29. Отсут
ствие вертикальной плани
ровки у дома намного ус
ложняет работу СУ-7. Так, 
из-за того, что на доме нет 
грузоподъемного лифта и 
лебедок (их просто некуда 
установить), рабочие вы
нуждены разгружать маши
ну с глазированной плиткой 
вручную. Восемь человек 
во главе с начальником но
вого участка № 5 Л. Г. Ма
кеевой, встав цепочкой, пе
редают плитку друг другу 
и уносят в склад.

— Разгружаем плитку 
уже два часа, — говорит 
прораб А. И. Кудрин. — 
УПТК поставляет ее в дере
вянных контейнерах, каж
дый весом килограммов 
800, и, разумеется, снять их 
с машины без подъемного 
механизма нельзя. А как ее 
потом поднимать в кварти
ры? В чем переносить? На 
носилках? В ведрах? Сколь
ко тогда побьешь...

— СУ-29 не закончило 
еще выторфоаку траншеи 
под канализацию, — про
должает знакомить с со
стоянием дел на объекте 
прораб. — Не засыпало ее 
скальным грунтам, так что 
о вертикальной планировке 
с дворового фасада прихо-

дится только, мечтать. Из-за 
этого мы не знаем, куда ус
тановить лебедки и раст
ворный узел. Вот здесь у 
торца нам удалось выкро
ить площадку, завезли 100 
кубометров щебня, по
строили склад, хотели по
ставить бытовку, но СУ-29 
сложили сюда изделия. По
скорее бы бригада Сыщен- 
ко закончила свои дела на 
крыше, а то нам мешают их 
бытовки и башенный кран.

Участок № 5 организо
ван в СУ-7 для работы с 
комплексной бригадой В. М. 
Сыщенко. Дом № 7 — пер
вый объект, который дол
жен ввести в эксплуатацию 
новый участок. Но согласо
ванности в работе строи
тельного потока пока нет. 
А вот недоразумений до
статочно.

Прораб А. И. Кудрин и 
мастер А. В. Грудиен ко 
рассказали, что они приш
ли на дом, когда бригада 
монтировала десятый этаж. 
Два первых этажа были ош
тукатурены. С третьего ус
ловно поделили объект на 
две половины: одну до де
сятого этажа штукатурит 
комплексная бригада, дру
гую — бригада СУ-7.

— Качество работы ком
плексной бригады Сыщенко 
оставляет желать лучше
го, — отмечает мастер. — 
Вот здесь, на кухне, нам са
мим придется перетирать 
гипс, стены, потолок. Они 
штукатурят в основном 
примыкания. А как же пос
ле этого белить и красить? 
Придется все переделы
вать. Так же и столярка.

У коллектива нового уча
стка немало и организаци
онных забот. На доме нет 
ни метра кабеля, ни ру
бильника, ни трансформа

тора, нет и своего автобу
са... В составе участка две 
бригады плотников: Пищу- 
лина и Кульчицкого, брига
да штукатуров Гончарова. 
Вот пока и все. Должны 
прислать плиточников (трех 
человек), хотя по техноло
гии для производства работ 
нужно хотя бы звено из че
тырех человек. Но людей 
нет.

Однако труд даже этих 
рли точ ник о в организов ать 
не просто. На каждый 
этаж для подготовки под 
мозаику и облицовку кухни, 
санузлов необходимо за
кончить минимум по 
три машины раствора, но 
установить растворный узел 
некуда. Необходимо под
нять пасту, шпаклевку. А 
чем? Простаивают иногда и 
плотники — не хватает 
шпунта. Его получено пока 
только 17 пакетов из 96.

Особое внимание мастер 
и прораб обратили на про
ектные недоработки 12- 
этажного дома. Их здесь 
очень и очень много. Пере
пад плит пола в коридоре 
от 10 до 15 сантиметров, 
техно ло гические проемы, 
отверстия,, пробитые мон- 
тажниками в плитах с реб
рами жесткости, каналы 
электрозащиты, крепление 
козырьков входа, несовер
шенство систем дымоуда
ления и пожаротушения и 
т. д. — все это требует до
полнительных затрат при 
отделке.

Все инженерно-техниче
ские работники выразили 
пожелания, чтобы проекти
ровщики почаще бывали 
на «высотниках», эффек
тивнее работали над улуч
шением данной серии.

А. ЧЕПАСОВ.

ТОtlPПОПТА НС

Бригада монтаж
ников из СУ-28, 
которую возглав

ляет коммунист Ахнаф 
Исламиевич Садртдинов, 
в этом году трудится осо
бенно хорошо. Этот кол
лектив досрочно завер
шил выполнение социали
стических обязательств, 
принятых в честь XXVI 
съезда КПСС. К началу 
работы съезда бригада 
завершила монтаж обще
жития для студентов УПИ 
на ул. Коминтерна.

Во втором квартале 
руководство управления и 
комбината, учитывая ма
стерство и опыт этого 
коллектива, доверили ему 
более ответственное зада
ние: монтаж дома в мик
рорайоне «Комсомоль
ский» из новой, 141-й се
рии. Как вы видите на 
снимке, с этим заданием 
А. И. Садртдинов справ
ляется хорошо — мон
таж идет на пятом этаже.

Наша газета уже не 
раз рассказывала о лю
дях этой бригады. В се

годняшнем номере мы по
мещаем фотографию одно
го из лучших монтажни
ков этой бригады — Сер
гея Перепелкина. В кол
лективе он трудится уже

пять лет, имеет четвер
тый разряд.

НА СНИМКЕ: на мбн 
таже дома; монтажник 
СУ-28 С. Перепелкин.

Фото В. Калимасова.

Новости

Инициатива одобрена!
Коллегия Главсред- 

уралстроя и президи
ум обкома профсоюза 
рабочих строительст
ва и промстроймате- 
риалов одобрили но
вую инициативу семи 
передовых коллекти
вов области «Каждой 
бригаде — механизи
рованный труд на йн- 
женерной основе» и 
рекомендовали ее к 
повсеместному распро
странению. Среди за
чинателей ценного по 
чина — три бригады 
свердловчан. Это мон
тажники СУ-29, воз
главляемые А. Н. Ве- 
нерцевым, Маляры и 
штукатуры треста 
«Свердло в с к г р а ж- 
данстрой», руководи
мые делегатом XXVI 
съезда КПСС 3. Я.

Егоровой и Я. И. Бо- 
гаповым.

Суть инициативы 
изложена в самом на
звании. Коллективы 
взяли на одиннадца
тую пятилетку напря
женные обязательства 
по значительному по
вышению уровня ме
ханизации трудоем
ких процессов и за 
счет этого решили до
биться резкого повы
шения производитель
ности труда. А помочь 
им обеспечить выпол
нение намеченной про
граммы взялись спе
циально созданные 
группы из инженерно- 
технических работни
ков.

Вот наиболее важ
ные пункты обяза

тельств бригад-ини
циаторов:

систематически вне
дрять на объектах 
механизацию всего 
комплекса выполняе
мых работ. Выполнить 
задание по росту про
изводительности тру
да при высоком каче
стве работ;

развивать творче
ское содружество с 
ИТР и взаимопомощь 
в труде;

активно участвовать 
в рационализаторской 
работе, направленной 
на сокращение ручных 
процессов.

Зачинатели нового 
движения призвали 
всех строителей Сред
него Урала прило
жить силы, знания и 
опыт для претворе
ния в жизнь историче
ских решений XXVI 
съезда КПСС.

Семинар стенгазетчиков
Активисты стенной печати и заводского радиовещания комбината при

няли участие в районном семинаре, посвященном роли стенной печати в 
пропаганде решений XXVI съезда КПСС.

В Свердловской области выходит 4 тысячи стенгазет. Успешно высту
пили в областном конкурсе две стенгазеты Кировского района — «Факел» 
и «Экономист». Опытом выпуска стенгазеты «Факел» поделилась редак
тор С. А. Кетова.

На семинаре выступила инструктор отдела пропаганды Свердловского 
горкома КПСС Д. Г. Боярская. Она, в частности, предложила стенгазет- 
чикам несколько актуальных рубрик, призвала редколлегии больше пи
сать о людях труда, не бояться затрагивать наболевшие вопросы хозяйст
венной жизни своих коллективов.

Звучит политическая песня
Дворец культуры им. Горького провел в красном уголке общежития 

№ 1 тематический вечер «Песни, зовущие к победе». На вечере высту
пили артисты филармонии Елена Мозалевская и Виктория Гончарова. Для 
строителей звучали песни советских композиторов.

Вечер закончился просмотром программы «Песни борьбы и протеста», 
показанной дискоклубом Дворца. Молодежи понравились записи песен
Виктора Хары, Дина Рида и Джона Леннона.

Л. СЕМЕНОВА, 
инструктор массового отдела 

ДК им. М. Горького.
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ОТЧИТЫВАЮТСЯ ДОЗОРНЫЕ
Во всех подразделе

ниях нашего комбина
та прошли отчеты на
родных контролеров 
перед коллективами 
трудящихся.

Председателям групп 
НК были высказаны 
замечания и наказы. 
Коллективы трудящих
ся нацелили дозорных 
на решение задач, по
ставленных XXVI съез
дом партии, на оказа
ние действенной помо
щи администрации в 
выполнении государст
венного плана и улуч
шении технико-эконо
мических показателей в 
подразделениях ДСК.

На днях перед тру
дящимися комбината 
отчиталась головная 
группа НК. С докла
дом выступил предсе
датель головной груп
пы НК Г. П. Захаров.

За отчетный период, 
отметил докладчик, 
только головной груп
пой проведено 19 рей
дов и проверок.

Работа группы ве
лась по пяти секторам. 
Так,., сектор по контро
лю за соблюдением ре
жима экономии и бе
режливости, который 
возглавляет В. П. Цы- 
батый, систематически 
проводил плановые и 
внеплановые проверки 
по использованию элек
троэнергии и других 
видов топлива. В ре
зультате за первый 
квартал этого года 
комбинат сэкономил 
493 тысячи квт-часов 
электроэнергии, 305 
тонн дизельного топ
лива.

К сожалению, слу
чаи бесхозяйственности 
еще есть. В СУ-7 
(председатель группы 
НК Д. Н. Вербицкий) 
на строительных объ
ектах используются 
электропечи мощно-

£шаяпн1иатншн1НИ1111П1П11М1ип*Н!:

Решения XXVI
съезда КПСС— 

в жизнь!
стью 4,5 квт, что со
ставляет за смену пе
рерасход 36 квт, а ес
ли учесть, что одно
временно действуют 23 
печи, то в меиц пе-' 
рерасход составляет 
свыше 30 тысяч квт.

Особо следует ска
зать о «прожектори
стах», ведь поле дея
тельности для «КП» в 
комбинате немалое. 
Очень слабо работают 
«КП» в СУ-27, 28, 29 
и в УПТК. Комитету 
комсомола ДСК это 
положение необходимо 
срочно выправлять.

Несмотря . на про
водимые проверки, го
ловная группа не су
мела добиться эконо
мии строительных ма
териалов. Вот цифры 
по комбинату за пер
вый квартал. Перерас
ход сборного железо
бетона составил 23 ку
бометра, сборного бе
тона (фундаментные 
блоки) — 283 кубо
метра, бетона — 53, 
раствора — 119 кубо
метров, стекла — 224 
квадратных метра и 
пиломатериалов — 11 
кубометров.

В нашем комбинате 
создано 15 групп и 15 
постов, всего в кол
лективе трудится 361 
народный контролер.

Народным контроле
рам необходимо улуч
шить работу по всем 
направлениям.

Выступивший в пре
ниях главный диспет
чер комбината Г. Д. 
Потеряев привел фак
ты безобразного отно 
шения к использова
нию бетона и раствора 

в СУ-1 и в СУ-15. По 
этим управлениям са
мое большое число .от
казов от заказанных 
машин с раствором. 
Вечером закажут, а' 
утром не могут даже 
объяснить причины 
своего отказа.

Говоря о гласности 
работы дозорных, член 
головной группы НК 
А. П. Чепасов обра
тил внимание на фак
ты пренебрежительно
го отношения к крити
ке со стороны руково
дителей СУ-20 (на
чальник Е. И. Буцы- 
рин). Да, критика не 
мед, но отвечать на 
критические выступле
ния газеты «Сверд
ловский строитель», 
на сигналы НК все же 
следует.

— Раствор выгру
жается на объектах 
прямо на землю, ДСП 
лежит прямо в воде — 
это уже стало в нашем 
коллективе «притчей 
во языцех», — сказа
ла в своем выступле
нии начальник произ
водственного отдела. 
В. С. Деньгина. — 
Вот . свежий пример. 
На дом № 34 вновь 
затребовали 23 двери, 
так как те, что были 
на объекте, пришли .в 
негодность. Это просто 
безобразие! Где же 
дозорные, где «КП»?

Главный инженер 
ДСК Л. И. Горохов
ский сказал:

— Потери раствора 
нужно сокращать. Сле
дует не принимать за
явки сверх лимита, и 
тем более, если нет на 
объекте емкостей.

Собрание признало 
работу головной груп
пы НК удовлетвори
тельной. Принято ре
шение, направленное 
на улучшение работы 
дозорных комбината.

ПРОИЗВОДСТВ Е Н Н А Я 
необходимость за
ставила обратиться к 

вам за разъяснением, а 
возможно, и помощью.

Вот уже год, а в данном 
цехе я работаю десять лет, 
если на конвейере плохо 
чистят и смазывают фор- 
мовагонетки или отделка 
плит перекрытий не соот
ветствует требованиям за
водской готовности, то 
ОТК останавливает вывоз
ку изделий. Мы, рабочие 
склада, никакого отношения 
к формовке не имеем. 

-Труд наш оплачивается 
сдельно, но нам не дают 
трудиться. За что же нас 
наказывают!

По этому »опросу мы 
обращались и к начальни
ку цеха, и к его замести
телю, и к' технологам, но 
все разводят руками: та
ково, мол, решение «свер
ху». Так неужели руково
дитель, отдавший подоб
ное распоряжение, не по
нимает, что наказывает в 
конце концов ни в чем не 
повинных людей. Почему не 
наказывают тех, кто рабо
тает на конвейерах и ха
латно относится к своим 
обязанностям! Тем более 
что точно такое же поло
жение не только в нашей 
смене «А», но и в сменах 
«Б» и «В».

Все мы, стропали склада 
ОТК, хотим только одно
го — трудиться нормаль
но, ежесменно и ежемесяч
но выполнять государст
венный план.

С. ТРУХНО, 
бригадир стропалей 

склада ОТК 
цеха № 1 завода ЖБИ 

им. Ленинского 
комсомола.

ОТ РЕДАКЦИИ.
Побывав на складе ОТК 

цеха № 1, наш корреспон
дент встретился с бригади
ром стропалей смены «В» 
Л. В. Азаровым, который 
подтвердил факты, изло
женные в письме тов. 
Трухно.

— 11 и 12 мая, — добав
ляют стропали смены «А» 
В. Д. Климов и В. И. Мур- 
занаев, — работница ОТК 
Ольга Колесова о чем-то

* Письмо в редакцию - - - - - - - - - - - - - -

В ЧЕМ ВИНОВАТ
СТРО

поспорила с бригадиром 
четвертого конвейера, и 
вновь пострадали мы, 
так как не вывезли в этот 
день положенного количе
ства изделий.

А сколько раз из-за ка
ких-то огрехов на конвейе
ре останавливала вывозку 
мастер ОТК Н. И. Лессер.

По заданию в смену мы 
должны принять в среднем 
до 330 кубических метров 
изделий. Каждую плиту пе
рекрытия нужно почистить, 
обрезать на ней арматуру. 
Поэтому нам важно тру
диться ритмично. От это
го зависит и качество, и 
выполнение плана.

Был ознакомлен с пись
мом тов. Трухно главный 
технолог завода В. Д. Юз- 
вук. Он рассказал, что ос
тановка вывозки изделий— 
мера вынужденная. Лишь 
после этого на конвейере 
начинают шевелиться и 
убирать за собой.

— А вообще считаю, что 
стропали совершенно пра
вы. Если на поддонах 
грязь, а с конвейеров идет 
брак, то наказывать нужно 
не их, а формовщиков.

Поговорив об этом по 
телефону с заместителем 
начальника цеха М. Я. 
Писаренко, главный техно
лог отдал распоряжение о 
приемке изделий, когда 
конвейер остановлен на 
чистку.

Начальник цеха А. М. 
Кощеев рассказал, что за 
смену формовщикам толь
ко на первом конвейере 
необходимо чистить свыше 
20 формовагонеток общей 
площадью 600 квадратных 
метров. Такова же площадь 
их и на четвертом конвей
ере. Да плюс еще на тре
тьем 335 квадратных мет
ров. В общем объеме вы-

ПАЛЬ?
пускаемых заводом изде
лий КПД продукция цеха 
составляет 50 процентов. 
Суточное задание — более 
тысячи кубометров.

Уборка поддонов — де
ло трудоемкое, тяжелое. 
Для механизации ручного 
труда пробовали одно вре
мя внедрять металличе
ские щетки, но затем от 
них пришлось отказаться, 
так как потолочная по
верхность плит ухудши
лась, стала неровной.

Дворник получает зар
плату за уборку террито
рии в 400 квадратных мет
ров, — подчеркнул началь
ник цеха, — а у нас почти 
в четыре раза больше. К 
тому же подмести какую- 
нибудь аллею в парке на
много проще, чем очистить 
схватившийся бетон. А ес
ли кто-то заболел, уволил
ся! Значит, в бригаде ра
бочих рук уже не хватает. 
И тут уже, как говорится, 
все усложняется. Вот и по
лучается, что одна брига
да (формовщиков) не де
лает, что ей положено, а 
другая (стропалей) страда
ет. Ясно одно: так про
должаться не может.

Вместе с тем следует 
прямо сказать, что наш 
цех своими силами решить 
этот вопрос пока не в со
стоянии. На заводе о на
ших бедах знают. Обраща
лись мы по этому вопросу 
и в конструкторское бю
ро, и в отдел главного ме
ханика, но найти какого-то 
положительного решения, 
пока не удалось.

В связи с письмом стро
паля С. Трухно редакции 
газеты было бы интересно 
знать мнение главного ин
женера завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
В. С. Нуделя.

* Горизонты одиннадцатой пятилетки -

НА ОЧЕРЕДИ ДОМА ТРЕТЬЕГО ПОКОЛЕНИЯ
Как вы уже знаете,

в Москве 
VII съезд 
ров СССР.

состоялся 
архитекто- 

На днях в

что возводились в

«Вечернем Свердлов
ске» было опублико
вано интервью, кото
рое дал делегат съез
да, председатель 
Свердловской органи-
зации 
главный
института

архитекторов, 
архитектор 

' «Сверд-
ловскгражданпро е к т»
Владимир Григорье-
вич КУСЕНКО.

Касаясь жилищного 
строительства, он от
метил:

— Согласитесь, пер
вые панельные дома,

Свердловске, допустим, 
на Вторчермете, не 
могут сравниться с те
ми, что встают сейчас 
в Юго-Западном жилом 
районе. Я имею в ви
ду не только количе
ство этажей, но и от
делку зданий. Она ста
ла наряднее, разнооб
разней. Совсем по- 
другому выглядит за
стройка и жилого 
района Сортировочный. 
Там дома оригиналь
ной формы, с цветны
ми фасадами. У нас в 
городе уже появились 
дома «третьего поко-

Они комфортабельны, 
внешний вид вполне 
отвечает хорошему
вкусу. Но пока 
ход на новую 
осуществляется

пере- 
серию 

мед-
ленно. Выдаются рабо
чие чертежи еще на
одну новую
серию

137-ю
12—16-этаж-

ных жилых домов раз
нообразной конфигура-
ции, отличающихся
оригинальностью
многовариантно >стью 
отделки фасадов. Для 
производства деталей

ления» серии 141.

этой 
завод, 
будет 
улица

серии строится 
Новыми домами 

застраиваться 
Московская.

Уже ведется строи
тельство микрорайона 
«Центральный» (возле 
Дома Советов). Пока 
встает первая девяти
этажка. Будут там и 
.шестнадцатиэтаж н ы е 
здания. Строительство 
комплекса планирует-

вить, что коллективу 
нашего комбината в 
одиннадцатой пятилет
ке предстоит полно
стью перейти на воз
ведение домов «тре
тьего поколения», быть
создателями 
микрорайонов, 
как «Парковый».

новых 
таких,

ного, можно сказать, 
почти в центре города.

Конечно, предстоит 
еще много дел по 
благоустройству дорог, 
дворов и улиц микро
района, по отладке ра
боты всей сети комму-
нальных услуг

ся завершить 
пятилетки, 
технический 
микрорайона, 
ный» по ул. ' 
35 тысяч

. к концу 
Закончен 

проект 
«Зареч- 

Бебеля на 
жителей.

Строительство начнет
ся в этой пятилетке. 
Там встанут дома 
141-й и 137-й серий.

К сказанному В. Г. 
Кусенко следует доба-

А ведь «Парковый» 
был начат немногим 
более двух лет назад. 
И вот на месте старых, 
еще екатеринбургских 
деревянных домиков 
выросли десятки кра
сивых,.' современных 
корпусов. Сотни семей 
свердловчан уже спра
вили и справят но
воселье в благо
устроенных кварти
рах жилых зданий это- , 
го района, расположен-1

«Парковом». Нужны 
здесь магазины, дет
ские учреждения. И 
все же сегодня мы мо
жем сказать: есть еще
один современный
микрорайон в нашем 
городе. Он живет, он
строится. значит,
будут новые новоселья 
в «Парковом».

На снимке: панора
ма нового микрорайо
на.

Фото И. Пашкевича.
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выставке должно быть у нас

ВНЕДРЕНИЕ АВТОМАТИЗИРОВАННОЙ
линия мах серии 137 П-, Г- и И-

СИСТЕМЫ ПОДАЧИ БЕТОНА
Автоматизированная система подачи бетона сос

тоит из бункеров-накопителей, снабженных автома
тическими затворами, ленточных транспортеров и 
пересыпных устройств с автоматическим управле
нием.

Технология подачи бетона к формовочным ма
шинам следующая:

Оператор дозировочного отделения набирает не
обходимое число составляющих на первый замес и 
в определенной последовательности подает их в по
стоянно вращающийся смеситель. По истечении 
заданного времени перемешивания смесь автомати
чески подается в накопительный бункер (1—2 за
меса).

Распределение смеси по бункерам производится 
оператором дозировочного отделения с помощью 
двигающейся течки, имеющей два рабочих положе
ния, соответствующих каждому из бункеров. В на
копительных бункерах смесителей смонтированы 
указатели уровня, которые при наполнении бунке
ров бетоном автоматически срабатывают и препят
ствуют поступлению смеси при прежнем положении 
подвижной течки. Смеситель не выдаст замес до 
тех пор, пока не освободится бункер либо подвиж
ная течка распределения смеси не переместится на 
второй накопительный бункер.

Затворы выпуска смеси из накопительных бунке
ров цмеют пневматический привод, автоматически 
сблокированный с датчиками наличия смеси на лен
те. При достижении определенной толщины слоя 
смеси на транспортерной ленте датчики дают сиг
нал на закрытие затворов накопительного бункера. 
Таким образом, возможность (перегрузки лент ис
ключена.

По одному из двух поперечных транспортеров 
(привод ЭД А-72-6, редуктор РМ-400) смесь посту
пает в раздаточный узел. Здесь, в зависимости от 
положения подвижной течки, снабженной пневмо
приводом, смесь от раздаточного накопительного уз
ла поступает на транспортерную ленту первого или 
второго пролета. По транспортерной ленте одного 
из пролетов смесь попадает на консольный бетоно
укладчик. Выдача бетона В электрокару произво
дится через, откидывающиеся шибера (привод авто
матический), расположенные в течках распределе
ния смеси по пролетам.

Заказ бетона осуществляется оператором (бето
ноукладчика с пульта, размещенного на консоли бе
тоноукладчика, включение и выключение транспор
теров производится автоматически с центрального 
пульта управления в дозировочном отделении.

ИЗГОТОВЛЕНИЯ
образной формы 
необходимость 
новой технологии

вызвало 
создания 

ИЗГОТО13-

ние
ЛЕНИНГРАДСКОЕ 

проектно - строи
тельное объедине
крупнопанельного

домостроения освоило вы
пуск деталей наружных 
стел из газобетона по на-

В центре

ОБЪЕМНЫХ
НАРУЖНЫХ

СТЕНОВЫХ
ПАНЕЛЕЙ

ДОМОВ СЕРИИ

РИМЕНЕНИЕ нсзых 
конструкций панелей 
наружных стен в до

137

В СТЕНДОВЫХ
ТЕРМОФОРМАХ

ления изделий такого вида.
В настоящее время на 

Полюстровском ЗСК дейст
вует технологическая ли
ния изготовления объемных 
панелей наружных стен. 
Для формования этих из- 

» делий разработана и внед
рена принципиально новая 
конструкция форм (автор
ское свидетельство
№ 389933).

Форма представляет со
бой секционный поддон 
(ширина каждой секции — 
1,2 м), установленный на по
воротной раме. Рама смон
тирована на основании и 
снабжена, механизмом кан
тования и опорной стен
кой, к которой шарнирно

присоединен один из про
дольных бортов. Причем, 
второй продольный борт 
шарнирно закреплен на 
основании. На поворотную 
раму устанавливаются и за
крепляются на ней уни
фицированные блок-секции 
поддона. К крайним блок- 
секциям шарнирно при
креплены борта, снабжен
ные механизмами откры
вания.

Свердловский

информцентр

сообщает;
МОДЕРНИЗАЦИЯ

ТРАНСПОРТА

резной технологии 
строительства жилых
ний из

НА 
данных 
граде,

серии 137. 
СНИМКАХ,

Для 
зда-

сде-

ризонтальном

мною в Ленин- 
вы видите на го-»

снимке
(справа) эксперимен
тальный девятиэтажный 
жилой дом с наружными 
панелями из газобетона.

Применение 
панелей для 
стен обогащает 
фасадов зданий

объемных 
наружных 

пластику 
и в то же

СКЛАДА
заполнителей

время сохраняет один тип 
стыков, что важно для 
унификации узлов и дета
лей зданий.

Годовой экономический 
эффект составляет 0,2 руб. 
на 1 квадратный метр об
щей площади.

ПОВЫШЕНИЕ ЗАВОДСКОЙ ГОТОВНОСТИ

ИЗДЕЛИИ ЗА СЧЕТ ВНЕДРЕНИЯ

МЕХАНИЗИРОВАННОЙ ЛИНИИ ОТДЕЛКИ

ОТФОРМОВАННЫХ ОБЪЕМНЫХ ЭЛЕМЕНТОВ

САНТЕХКАБИН И ШАХТ ЛИФТОВ

стены
раску 
ками; 
бин,

шпаклюются под ок- 
водостойкими крас-

наружные 
входящие в

стены на-

подготавливаются
раску, остальные

К'уХ|НЮ, 
под ок- 
— под

оклейку обоями. В домах 
серии 137 сантехкабины об
лицовываются 
ной плиткой.
шиваются.

глазурован- 
Двери окра- Е

СИЛОСНОГО
ТИПА НА
ЗАВОДАХ ЖБИ
Куйбышевским ин-

женерно строитель-
ным институтом прове
дены работы по мо
дернизации транспорта
склада 
силосного
ЖБИ №

зап^нителеи 
типа завода 
8 управле-

ния Куйбышевсель 
строй.

Схема 
в своем 
ном виде

грузопотока 
первоначаль- 
предусматри-

Линия отделки сантехка- 
бин и шахт лифтов внедре
на на Полюстровском ЗСК. 
Отделка и оснащение объ
емных элементов произво
дится на конвейере. Пода
ча всех комплектующих и

Унифицированные ■ 
техкабины выпускаются 
повышенной степенью 
водской готовности:

В шахтах 
го лифта

отделочных I 
осуществляется 
ным конвейером

материалов

плектовочно
тельного участка.

ленточ- 
с ком- 
заготови-

сан-
I с 

за- 
со

установка > 
ного бункера,

пассажирско- 
предусмотрена
мусорапрмем- 
, инвентарных

смонтированным сантех
ническим и электротехни
ческим оборудованием; 
предусмотрены крепежные 
устройства для гибкого 
шланга; зеркала, вешалки 
и т. д. Пол сантехкабин 
покрывается линолеумом,

лесов, направляющих и 
дверей лифтов. В элемен
тах шахт грузопассажир
ского лифта устанавлива
ется, кроме того, клапанное 
устройство канала дымо
удаления.

Линии внедрены в 1976 
году. Экономический эф
фект от внедрения соста
вил 536 руб. в год.

вала поступление за
полнителей (песок, ке
рамзит) в приемный 
бункер, далее по це
почке последовательно 
работающих конвейе
ров ленточный транс
портер—ковшевой эле
ватор — ленточный 
транспортер и затем
передачу 
четырех 
ных банок. 

Выдача

в одну из 
накопитель-

заполните
лей в бетонопригото
вительный узел пре
дусматривалась с по
мощью второй цепочки 
последовательно рабо
тающих конвейеров:

Из опыта ленинградцев
разноэтаж

ный (в 14, 15 и 16 эта-
жей) 
дом 
137.

односекционный 
точка из серии

тектурная особенность 
этого дома — закруглен-

Слева девяти-
этажный дом (серии 137) 
с наружными стеновы
ми панелями из керамзи-

нью балконы 
балконных < 
Подобное ;

г и экраны 
ограждений, 
архитектур-

тобетона, отделанными
керамической плиткой.

На вертикальном
снимке шестнадцатиэтаж
ный восьмиподъездный 
дом серии 137. Архи-

ное решение планирует
ся использовать и в сверд
ловском варианте 137-й 
серии. Текст и фото

В. ЕЖОВА, 
главного инженера 
строящегося завода 
крупнопанельн ого 

домостроения.

■ IМВ

Я И ■

Страница подготовлена нештатным отделом научно- 
технического прогресса редакции газеты «Свердлов
ский строитель .̂ совместно . с отделом пропаганды. пере
дового опыта треста «Оргтехстрой».

■ ленточные транспорте- 
: ры — ковшевой эле- 
Ё ватор — ленточный 
: транспортер.

Для более рацио- 
Ё нальной организации 
Ё грузопотока создали 
Ё разветвленную после- 
Ё довательно - парал- 
Ё дельную цепочку.

Существенным пре- 
Ё имуществом модерни- 
Ё зированной схемы гру- 
Ё зопотока является по- 
: вышение коэффициен- 
| та использования обо- 
Ё рудования за счет со- 
Ё кращения времени его 
Ё простоев.

Последовательно-па- 
Ё раллельная схема гру- 
Ё зопотока склада запол- 
Ё нителей силосного ти- 
Ё па позволяет более 
: экономично и произ- 
Ё водительно использо- 
Ё вать складское обору- 
Ё дование и при мини

мальных капитальных 
вложениях сущест
венно оптимизировать 
работу оборудования.

Экономический эф
фект от модерниза
ции схемы грузопото- 

Ё ка составил около 8 
Ё тысяч рублей в год. 
Ё Более подробные 
: сведения об этих нов

шествах можно полу
чить в Свердловском 
центре научно - техни
ческой информации и 
пропаганды по адре
су — Свердловск, ули
ца Малышева, 101 
или по телефону 
55-15-85.

Подготовил В. Кай- 
городов, инженер отде
ла пропаганды ЦНТИ.
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* Молодежи — среднее образование

ВАС ЖДУТ В
Вечерняя школа № 5 яв

ляется базовой для ДСК. 
В этом году 40 строителей 
заканчивают одиннадцатый 
класс. Среди них, напри
мер, бригадир Л. Багина, 
СУ-15, обучающаяся в на
шей школе с девятого 
класса. Многие из учащих
ся отличились^.и в труде, и 
учебе. А. В, Кутузова 
(СУ-13) награждена орде
ном «Знак Почета», Г, И. 
Шабанова (СУ-7) — орде
ном Трудовой Славы 
III степени.

Удачно сочетают работу и 
учебу Н. Кокшарова (СУ-13), 
В. Дель нова (СУ-13), 
Л. Рыжкова (СУ-15), В. Би
кузина, . Г. Короткова, 
Ю. Гимбицкий (СУ-15),

В. Осипцев (СУ-28) и дру
гие.

Наша школа использует 
различные формы обуче
ния. Это, во-первых, клас
сы с льготным днем. Уча
щиеся занимаются два ра
за в неделю: один вечер 
с 18 часов 15 минут до 22 
часов и льготный день с 
отрывом от производства с 
8 часов 30 минут до 17 
часов с часовым обеден
ным перерывом (сохраня
ется 50 процентов средне
го заработка); во-вторых, 
по согласованию с ДСК ис
пользуется сессионная 
форма обучения. Учащиеся 
сессионных классов зани
маются 3 раза в год по 12 
рабочих дней с отрывом от 
производства (также сохра-

ШРМ
няется 50 процентов сред
него заработка).

Май объявлен ударным 
месячником по набору в 
вечерние школы. Как же 
он проходит у нас?

При ДСК и в каждом 
подразделении созданы ко
миссии содействия школе, 
сданы списки строителей, 
не имеющих среднего об
разования. 12 мая прошло 
заседание комиссии со
действия школе в ДСК, 
где был определен план 
набора и намечены меро
приятия по его осущест
влению.

Однако результатов ра
боты пока не видно. В 
школу поступило еще 
очень мало заявлений от 
молодых рабочих. Э)го

тревожный факт. Общест
венным организациям и в 
первую очередь комсо
мольской, надо вести ин-

дивидуальную работу с 
каждым рабочим.

В. КАДОЧНИКОВА, 
директор ШРМ № 5.

НА СНИМКЕ: на уроке 
литературы в 11 «б» классе.

Фото А. Калимасова.
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* 28 мая — День пограничника

Часовые 
рубежей 
Родины

28 мая — День погранич
ника. Свою боевую исто
рию воины в зеленых фу
ражках ведут с того памят
ного дня 28 мая 1918 г., 
когда В. И. Ленин подписал 
Декрет Совета Народных 
Комиссаров об учрежде
нии пограничной охраны.

В первые годы Советской 
власти, словно саранча, 
атаковали наши границы 
разномастные шпионы и 
диверсанты, в пограничных 
районах республики буйст
вовали остатки недобитой 
белогвардейщины и банды 
басмачей. Нередко на гра
нице происходили ожесто
ченные схватки. Погранич
ники мужественно принима
ли бой, и неминуемая кара 
настигала врагов.

Никогда Родина не забу
дет грудью вставших на ее

* Возвращаясь К

Ответ не по существу
10 апреля в нашей га

зете было опубликовано 
письмо ветерана Великой 
Отечественной войны тов. 
Кайоина «Спасибо за 
жилье, но...». В нем но
восел благодарил строи
телей за высокие темпы 
возведения жилых домов, 
но обращал внимание на 
низкое качество отделоч
ных работ. В частности, у 
него в новой квартире че
рез три месяца шпаклев
ка и краска пола начали 
отставать. «Обидно, — 
пишет автор, — когда 
средства государства ухо
дят впустую, зря тратят
ся время и материалы».

Мы попросили началь
ника стройлаборатории 
домостроительного комби
ната А. И. Чуркина отве
тить газете, в чем при
чина низкого качества 
полов в наших домах и 
какие меры принимаются 
для устранения в буду
щем подобных недостат
ков.

Ответ вскоре пришел.

В нем тов. Чуркин кон
статирует факты некаче
ственного выполнения ря
да работ, сообщает, что в 
составе лаборатории соз
дана группа по управле
нию качеством строи
тельства. Далее он сооб
щает, что в апреле прово
дилось заседание техни
ческого совета, приняты 
мероприятия для улучше
ния качества строитель
ства, ежемесячно прово
дятся «дни качества».

В ответе обращают на 
себя внимание два мо
мента. Во-первых, на
чальник стройлаборатории 
отметил, что- причины 
низкого качества разные 
и «не всегда зависят от 
конкретного исполните
ля». И во-вторых, он ут
верждает, что каждый 
случай небрежного ис
полнения не остает
ся без внимания ра
ботников лаборатории, на 
него указывают рабочим 
и руководителям, ведется 
контроль за исправлени
ем упущений..

защиту воинов в зеленых 
фуражках во время отра
жения китайских налетчи
ков на КВЖД, японских са
мураев в районе озера Ха
сан и на реке Халхин-Гол, 
белофиннов на Карельском 
перешейке.

Величайшее мужество, 
отвагу и героизм проявили 
пограничники в годы Вели
кой Отечественной войны. 
На рассвете 22 июня 1941 
года 485 пограничных за
став приняли на себя веро
ломный удар немецко-фа
шистских войск, и ни одна 
не отступила без приказа.

Всего 30 минут гитлеров
ское командование отводи
ло для уничтожения погран
застав. Но в течение 11 су
ток отбивала бешеные атаки 
фашистов застава во главе 
с лейтенантом А. Лопати
ным. Целый месяц вместе 
с гарнизоном Брестской 
крепости сражались с вра
гом пограничники под ру
ководством лейтенанта 
А. Кижеватова.

Отгремели сражения Ве
ликой Отечественной вой
ны. Граница нашей Родины 
на всем ее протяжении бы
ла восстановлена. И воины 

в зеленых фуражках, как и 
прежде, заняли ее дозор
ные тропы: по берегам 
Аракса, Амура и Уссури, по 
седым кручам Памира и 
Тянь-Шаня, в каракумских 
барханах и карельских ле
сах. На быстроходных ко
раблях несут они свою 
службу в пограничных во
дах морей и океанов, омы
вающих берега нашей От
чизны.

Но охрана границы ныне 
стала качественно иной. Те
перь в распоряжении вои
нов не только добротный 
конь, хотя он в иных местах 
незаменим, но автомобиль, 
корабль, вертолет, самолет, 
современные средства наб
людения, связи и сигнализа
ции.

Пограничные войска — 
войска первой линии. Они 
укомплектованы хорошо 
подготовленными и беспре
дельно преданными Комму
нистической партии и Со
ветской Родине кадрами, 
имеют богатый опыт охра
ны границы в самых слож
ных условиях, сложившую- 
ся тактику действий, совре
менное вооружение и тех- 
нику. Воин ы -п о гр ан и чник и, 
как и требует наша партия, 
бдительно охраняют рубе
жи нашей Родины.

Все это хорошо. Но по
чему же тогда в комбинат 
продолжают потоком по
ступать жалобы на низ
кое качество наших до
мов, особенно отделки 
полов, которые надо ре
монтировать прямо сразу 
после новоселья? И кто 
конкретно виноват в том, 
что ветеран войны вы
нужден исправлять огре
хи строителей? Что вооб
ще предпринимается в 
комбинате, чтобы улуч
шить качество полов? На 
эти вопросы в письме на
чальника лаборатории от
вета нет. Видимо, никто 
из работников лаборато
рии не побывал и по ад
ресу, который указал 
наш автор.

В комбинате сложи
лась довольно четкая си
стема работы с жалоба
ми трудящихся, их дейст
вительно берут на конт
роль, брак рано или позд
но исправляется. Крити
ческое письмо в редакцию 
надо рассматривать так 
же серьезно, как офи
циальную жалобу. И от
вечать на него надо кон
кретно и по существу.

РЕДАКЦИЯ.

* Уголок ГАИ viiiiuiiiMMUua»nii

Внимание: 
дети!

За три с половиной ме
сяца 1981 года в городе 
Свердловске зарегистриро
вано 70 дорожно-тран
спортных происшествий с 
участием детей, причем 
46 с тяжелыми последст
виями: 1 ребенок погиб и 
45 ранены.

В Кировском районе 
произошло 8 дорожно- 
транспортных происшест
вий, из них с дошкольни
ками — 2 (д/с №236 и 
№ 91) и 6 — с учащими
ся школ № 19, 48, 51, 
88 и 130 (два случая).

С каждым днем стано
вится теплее, и все боль
ше на дорогах появляется 
личных автомобилей, мо
тоциклов, мотороллеров, 
т. е. все напряженнее ста
новится движение, плотнее 
транспортный поток и по
тому только строгая дис
циплина, внимание к дви
жению транспорта, сигна
лам светофоров, соблюде
ние всех требований Пра
вил дорожного движения 
может дать гарантию без
опасности каждому участ
нику дорожного движения.

Автомобилист, 
помни!

Анализ аварийности за 
первый квартал 1981 го
да показывает, что по ви
не и с участием автомото
любителей совершено 285 
дорожно - транспортных 
происшествий, в которых 
10 человек погибли и 141 
получили ранения.

Приведем несколько ха- 
ректерных случаев. 7 фев
раля на дублере Сибир
ского тракта был смер
тельно травмирован отец 
двух малолетних детей в 
результате дорожного про
исшествия, виновником ко
торого стал слесарь 
Уральского компрессорно
го завода Максимов В. Г., 
управляющий, в состоянии 
алкогольного опьянения 
автомашиной «Жигули».

8 января 1981 года на 
перекрестке Белинского и 
Декабристов доцент гор
ного института Ива
нов П. А. на автомашине 
«Жигули» при несоблюде

нии правил очередности 
проезда перекрестка до
пустил столкновение с 
«Волгой» после чего «Жи
гули» отбросило на дви
гающийся автобус. В про
исшествии пострадали 3 
человека.

Владельцы личного 
транспорта крайне безот- 
ретственно относятся к 
соблюдению Правил до
рожного движения. Толь
ко за 3 месяца 1981 года 
ими допущено более 6783 
различных нарушений. 
320 индивидуальных вла
дельцев отстранены за уп
равление транспортом в 
нетрезвом состоянии на 
срок до 2 лет. 14 автомо
толюбителей лишены во
дительского удостовере
ния на срок от 2 до 3 лет 
за повторное пьянство за 
рулем.

1981 год объявлен го
дом Всесоюзного смотра 
работы по обеспечению 
безопасности дорожного 
движения. Мероприятия 
смотра направлены на со
хранение здоровья и жиз
ни людей. Это проверка 
уровня всей воспитатель
ной работы в трудовых 
коллективах и первичных 
организациях общества ав
томотолюбителей, и чем 
ответственнее каждый бу
дет относиться к ее реше
нию, тем большего мы 
достигнем в борьбе за со
кращение дорожно-тран
спортного травматизма на 
улицах и дорогах Сверд
ловска.

И вновь 
пенсионеры

В одной книге написа
но: «Ничто так не повы
шает дисциплинирован
ность водителя, как еду
щая за ним милицейская 
машина». В отношении к 
водителям это высказыва
ние абсолютно верно. А 
вот пешеходов не дисцип
линирует ни машина, ни 
инспектор ГАИ, работа
ющий на перекрестке. До
казательством тому слу
жит количество погибших 
пешеходов в Свердловске. 
За 3 месяца погибло 25 пе
шеходов. Люди разных 
возрастов становятся 
жертвами дорожно-тран
спортных происшествий, 
нарушая, в основном, 
один и тот же пункт Пра

lUUUliUllliliinillUillllliillll

вил дорожного движения: 
«Пешеходы могут перехо
дить проезжую часть до
роги после того, как они 
оценят расстояние до 
приближающихся тран
спортных средств, а так
же их скорость и убедят
ся в безопасности перехо
да».

Наверное, основная при
чина всех травм у пеше
ходов — это спешка. Ку
да бы не шли: на работу 
или с работы — мы торо
пимся. Поэтому у нас и 
не хватает времени на то, 
чтобы правильно оценить 
дорожную обстановку.

Спешка же является 
одной из главных причин 
дорожно - транспортных 
происшествий и у пенсио
неров. За I квартал в го
роде погибли 13 человек 
старше 60 лет. Всего за 
этот период с участием 
пенсионеров произошло 
62 ДТП. Усугубляют по
ложение пожилых людей 
на дороге их слабый слух 
и плохое зрение.

Например, 67-летняя 
Есупова Ф. И., появив
шись в 15 метрах от ма
шины, не только не виде
ла ее, а даже сама набе
жала на автомобиль и по
лучила травмы. Правда, 
не тяжелые, но это только 
лишь благодаря тому, что 
скорость автомашины бы
ла низка.

Из объяснения водителя 
трамвая: 27 февраля в 15 
часов на ул. Челюскинцев 
|внезапно изгза трамвая 
на трамвайное полотно 
вышла женщина. В мою 
сторону не смотрела, так 
как расстояние до нее бы
ло всего 1,5—2 метра, но 
тормозного пути не хва
тило, и женщина была 
сбита. Ее подмяло под пе
реднюю площадку трам
вая и еще несколько мет
ров протащило. Постра
давшей оказалась 73-лет
няя Т. И. Сметанина. Ее 
(травмы оказались очень 
серьезными: ушиб голов
ного мозга, перелом сво
да черепа, перелом левого 
бедра.

Приведенные выше при
меры говорят о том, что 
дорожный травматизм ос
тается по-прежнему на вы
соком уровне, и чтобы до
биться его снижения, не
обходимы усилия не толь
ко работников ГАИ, но и 
дружинников, внештатных 
сотрудников, всего насе
ления.

ГАИ УВД 
Свердловского 
горисполкома.
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